
 

Kurzfassung der Gemeinderatssitzung vom   17.10.22 

 

Top 1  Einwohnerfragestunde       Kritik des Wertstoffhofes an der  verzögerten noch nicht 
durchgeführten Reparatur des Schubtores dort 

Top 2   Genehmigung der Sitzungsniederschrift 

Top 5  Bericht des Bürgermeisters 

Erfolgreiche Ferienspiele mit 51 Veranstaltungen 

Ukraine Hilfe – Übergabe von 20000 Euro an Caritas FS 

50 Jahre Sportvereinfeier 

Betriebswanderung am 30.9.  mit 50 Beschäftigten der Gemeinde 

Neue Bushaltestelle in Staudhausen mit Glas 

Anträge zum Glasfaserausbau können über Krieger, Sportverein oder Narhalla laufen (erh. 24,90 Prov) 

Defi-Übung in Pfettrach/Brandloh am 12.10. 

Top 6 

Antrag auf Ausnahmegenehmigung auf Höhenbegrenzung eines Sichtschutzzaunes am Hollerweg.  
Hier  kam ein Kompromiss auf einer Höhe von 150 cm zustande, der nicht unumstritten war. 

Top 7 

Dem Antrag auf eines Errichtung eines Kamines in Thalham Enzianweg 4 wurde stattgegeben. 

Top 8 

Antrag auf Baugenehmigung eines Einfamilienhauses in Thalham Ringstr. 51  wurde stattgeben. Der 
Antrag wurde bereits einmal abgelehnt, da bestimmte Änderungen vorgenommen werden mussten. 

Top 9 

Antrag auf Baugenehmigung zur Nutzungsänderung der Einrichtung von Gästezimmern wurde 
zurückgezogen, da Unklarheiten  zwischen Eigentümer und Gemeinde. 

 

Top 10 

Antrag auf Vorbescheid zum Neubau von 2 Doppelhaushälften und 2 Einfamilienhäuser in der 
Nussbaumstr. In Brandloh. Nach umfangreicher Diskussion wurde diesem Antrag zugestimmt. 

 



Top 11 

Antrag auf Baugenehmigung eines Einfamilienhauses in Staudhausen 2. Dem Antrag wird zugestimmt.  

Top 12 

Umsetzung von Energieeinsparungen in gemeindlichen Liegenschaften 

Mehrzweckhalle  -  Der Vorschlag die Warmwasserbereitung außer Betrieb zu setzen wurde nicht 
angenommen, weshalb weiterhin auch geduscht  werden kann. (Einsparungen wären  3to Pellets) 

Gemeindezentrum und Schule  – Weihnachts- und Christbaumbeleuchtung bleibt, da bereits LED 

Insgesamt bleiben die Beleuchtungen – LED Straßenlampen werden bis auf 30 % runtergedimmt, 
noch nicht umgestellte Lampen (sind derzeit noch die Mehrzahl) bleiben eingeschaltet 

Top 13 

Erschließung von Neubaugebieten an die zentrale Wasserversorgung – Grundsatzbeschluss 

Sehr umfangreiches und komplexes Thema bei der es um eine kostendeckende Finanzierung von 
Neubaugebieten für den Wasserzweckverband geht.  Dem Ansinnen des Wasserzweckverbandes 
wurde zugestimmt, was aber zur Folge hat, dass zukünftige Bauwerber sich finanziell früher 
einbringen müssen, Der Wasserzweckverband wird dann bereits bei Erschließungsverträgen mit 
eingebunden. 

Top 14 

Mitteilung des Bgm.  dass sich vergebene Straßensanierungsarbeiten durch die Fa. Schelle um einige 
Monate verzögern. 

 

Zu Rückfragen stehen wir gerne bereit. 

Mit freundlichen Grüßen 

Sepp Fischer  

 

. 

Weitere Bekanntgaben früherer Sitzungen:    Für den Bauhof wurde ein Universalfahrzeug der Marke  
MUVO  für  172.433 Euro angeschafft.  Das Fahrzeug eignet sich für den Winterdienst sowie für 
Laubsaugarbeiten. 

Top 4  Bericht des Bgm 

Geplanter Trinkwasserbrunnen im Ortszentrum soll bis Frühjahr fertiggestellt werden. 

Teil des Gemeinderates besuchte die Gemeinde Wörthsee, um dortige Projekte im 
genossenschaftlichen und kommunalen Wohnungsbau zu besichtigen. 

    Inwieweit Projekte dieser Ortsentwicklungsplanung auf die Gemeinde Attenkirchen übertragbar 
sind, dürfte auch aufgrund der Größenunterschiede der Gemeinde schwierig sein  (eigene Meinung) 

 



Top 5   Bericht des Bürgermeisters 

Trinkbrunnen im Dorfzentrum wird bis zum Frühjahr 23 aufgestellt 

Katastervermessung in Gemeinde derzeit immer noch in der Gemarkung Wimpasing. 

Besuch der Kindergartenkinder in der Kanzlei des Bürgermeisters  

Garagenflohmarkt am 17.7. in Thalham war gut besucht 

Beim Stadtradeln nahmen 130 TN aus der Gemeinde Attenkirchen teil. Es können 1441 Euro an die 
Vereine für die Jugendarbeit übergeben werden. 

Am 26. Juli war das 25 jährige Jubiläum der Mittagsbetreuung. 

Am Hallertauer Radltag organisiert von der Bürgernahen Gruppe nahmen 8 TN statt. 

 Bgm Kern verteilte an alle Grundschüler Familienkarten für den Hallertauer Freizeitbus. 

Die Nachpflanzung der 19 Bäume im Baugebiet Bachfeld für 21.670 Euro inkl.  5 Bewässerungen 
verlief aufgrund der Trockenheit nicht ganz unproblematisch, weshalb diese für 5 weitere 
Bewässerungen beauftragt wurde.  Die Kosten belaufen sich auf weiter 2.200 Euro. 

 

 

Fluglärmkommission am 20.7.22 

Aufgrund Beschwerden einiger Thalhamer und Attenkirchener Bürger brachte der Bgm diese 
Problematik auf der Sitzung zur Sprache.  Die Gemeinde Attenkirchen ist hier leider nicht vertreten. 
Vorschläge von ihm auf eine Entzerrung fanden erstmals nur eine Ablehnung bei den 
Mitgliedgliedsgemeinden.  Insgesamt gesehen soll jedoch insgesamt eine Überprüfung der 
Abflugrouten stattfinden. 

 

Top 5.2  

Bauleitplanung für ein Baugebiet in Oberhaindlfing.  Seitens der Gemeinde bestehen keine Einwände. 

Top 5.3   Allg. Infos über ILE Ampertal 

Top 6. 

Dem Antrag auf Vorbescheid eines Betriebsleiterwohnhauses in Gallersberg wurde stattgegeben. 

Top 7 

Antrag auf isolierte Befreiung zur Errichtung einer Feuerstelle in Thalham wurde unter bestimmten 
Voraussetzungen stattgegeben. 

Top 8 

ILE-Projekt  -  Bücherschrank im Ortszentrum.   Kosten belaufen sich auf ca.  2700 Euro, wobei 80 % 
von ILE getragen werden. 

 



Top   9      Sonstiges 

Seitens der UWG wird darauf gedrängt endlich mit den notwendigen Friedhofsplanungen, wie 
Erweiterung der Urnenwand, Aufstellen von Bänke, Baumbestattungen, Beleuchtung etc. zu beginnen 
und umzusetzen. Eine Vorortbesichtigung für diese Maßnahmen fand bereits im Januar statt. 
Tatsache ist, dass die Zeit drängt, da keine Urnenplätze mehr vorhanden sind. 

Erklärung des Bgms über 3 gebaute Unterstände im Außenbereich Nähe Staudhausen.   Angeblich ist 
dieses Vorhaben verfahrensfrei, da es von einem landwirtschaftlichen Betrieb mit entsprechender 
Privilegierung für die Landwirtschaft ausgeführt wurde. In diesem Fall hat die Gemeinde keine 
Einflussmöglichkeit. 

 

 

Beste Grüße 

Sepp Fischer 

 


